
❊ �سنع�ء / �سب�أ:
قال وزير الخارجية الدكتور أبوبكر 
الخارجية  “ت��ح��ذي��رات  إن  ال��ق��رب��ي 
الأجهزة  لان  لها  مبرر  لا  الفرنسية 
الأم��ن��ي��ة ات��خ��ذت الإج�����راءات كافة 
لمواجهة العمليات الإرهابية، وزادت 
من جاهزيتها لحماية الرعايا الأجانب 
لأي  والتصدي  الأجنبية  والمصالح 

أعمال تخريبية”.  
ونقلت صحيفة  )الخليج الإماراتية( 
القربي  الدكتور  عن  السبت  أم��س 
التحذيرات  ه��ذه  مثل  إن   : ق��ول��ه 
تخدم الإرهابيين، خاصة أن الأعمال 

في  تحدث  الإرهابية 
مناطق عدة في العالم

❊ الغي�سة/ عيدرو�س نورجي :
أكد العميد/ مبارك مساعد حسين مدير أمن محافظة المهرة تمكن الأجهزة 
الأمنية من إحكام سيطرتها علىمداخل وأطراف المحافظة المحاذية براً لدول 

الجوار وبحراً للمياه الإقليمية للتصدي لمختلف جرائم التهريب 
المحرمة والذي تضر في المجتمع

❊ اإب / محمد الوافي :
قام القاضي / أحمد عبدالله الحجري 
محافظ محافظة إب بزيارة تفقدية 
إلى ساحة الأوبريت والأعمال النهائية 
لمهرجان إب السياحي السادس المقرر 

إقامته في يوم الأربعاء المقبل.
وخلال الزيارة شهد المحافظ بروفات 
العرض الاستعراضي والكرنفالي التي 
إب.  في  الكبسي  ميدان  في  تجري 
كما شهد الأوبريت الذي سيقدم في 
حفل افتتاح المهرجان بعنوان »أمجاد 
وأل��وان« من تأليف / عبدالقادر البنا 
وجميل الكامل وأحمد لمارس وغريب 
عوفان ومن إخراج / عمار عبدالغني 

وخالد البعداني مساعد 
المخرج والملحن /

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
أكدت دراس��ة دولية حديثة أهمية 
استحداث إطار مؤسسي بين اليمن 
ودول مجلس التعاون الخليجي يضطلع 
الاندماج  ملف  م��ع  التعامل  بمهام 
السياسي والاقتصادي المنشود بحلول 

العام 2015م.
وأش���ارت ال��دراس��ة التي 

اقتصاد  خبراء  أعدها 
البحوث  م��ن م��رك��ز 

الاج���ت���م���اع���ي���ة 
والاق���ت���ص���ادي���ة 
ببولندا إلى ضرورة 
لجنتين  تشكيل 
سياسية وبرلمانية 

وف�����ري�����ق ف��ن��ي 
الخبراء  م��ن  ولجنة 

الاق��ت��ص��ادي��ي��ن ضمن 
ق���وام الإط���ار المؤسسي 

الذي سيضطلع بمهام الإشراف 
على تنفيذ مقررات ملف الاندماج بين 
اليمن ودول مجلس التعاون الخليجي 
في إطار سقف زمني لا يتجاوز العام 

2015م .

واعتبرت الدراسة أن تزامن مساري 
التكامل الاقتصادي بين اليمن ودول 
اليمن  انضمام  مع  التعاون  مجلس 
سيسهل  العالمية  التجارة  لمنظمة 
والى حد كبير من عملية الاندماج .. 
مشددة على أهمية الاتفاق المشترك 
المؤسسية  الترتيبات  على 
التكامل  عملية  لإدارة 
اليمني  الاقتصادي 
– الخليجي و حول 
الطريق  خارطة 
السليمة لتحقيق 
الاندماج الناجح 
بين اليمن ودول 
التعاون  مجلس 
قالت الدراسة “إن 
الطريق  خ��ارط��ة 
لتحقيق  السليمة 
غاية الاندماج الاقتصادي 
ل��ل��ي��م��ن ف���ي الاق��ت��ص��ادي��ات 
الخليجية ترتكز على ثلاثة مسارات 
بدءاً بالمسار التمويلي والذي قطعت 

 - اليمنية  ال��ش��راك��ة 
الخليجية خطوات

❊ اإ�سلام اأب�د/14 �أكتوبر/رويترز:
 قال الجيش الباكستاني أمس السبت 
إنه ليست لديه أي معلومات بشأن تقرير 
لوسائل الإعلام الأمريكية بأن نائب زعيم 
تنظيم القاعدة أيمن الظواهري ربما يكون 
تعرض لإصابات خطيرة أو قتل في هجوم 
صاروخي رغم أن مسئولا كبيرا بالمخابرات 

الباكستانية نفى هذا التقرير. 
الأسلحة  وخ��ب��ي��ر  الكيميائي  وق��ت��ل 
المصري  خباب  أبو  بالقاعدة  البيولوجية 
يوم الاثنين إلى جانب خمسة آخرين فيما 
يشتبه أنها ضربة صاروخية أمريكية في 
إقليم جنوب وزيرستان الباكستاني على 

الحدود الأفغانية. 
الإخبارية  )سي.بي.إس(  شبكة  وقالت 
من  نسخة  على  حصلت  أنها  الأمريكية 
خطاب جرى التقاطه بعد يوم من الهجوم 

ويزعم أن كاتبه هو قائد طالبان الباكستانية 
يطلب فيه على وجه السرعة طبيبا لمعالجة 

الظواهري. 
وأشار الخطاب الذي ذكرت سي.بي.إس ان كاتبه هو بيت 
الله محسود زعيم طالبان الباكستانية إلى الظواهري بالاسم 

وقال انه »يعاني من آلام مبرحة« وان »إصاباته ملوثة.« 
وقال الجيش الباكستاني انه ليس بوسعه التأكد من 

التقرير. 

وأوضح المتحدث باسم الجيش الميجر جنرال اطهر عباس 
»لا نعرف أي شيء عن هذا.« 

غير أن ضابطا كبيرا بالمخابرات الباكستانية رفض مزاعم 
بأن الظواهري كان موجودا عندما قتل المصري. 

وأوضح »انه مجاف للمنطق« مضيفا أن الضحية الوحيدة 
كانت المصري. 

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

أهداف الثورة اليمنية

دراسة دولية تحث على الإسراع في
إدماج اليمن بمجلس التعاون الخليجي باكستان: لا يوجد دليل على تقرير بشأن مصير الظواهري

طالبان الباكستانية تنفي مقتل أو إصابة نائب زعيم تنظيم القاعدة

البرلمان يؤكد  أهمية الحفاظ على شركة مصافي عدن وتحديثها وتحصيل مديونيتها لدى الغير

تراخيص لـ 30 شركة تجارية و75 شركة 
استثمارية بالمنطقة الحرة بعدن

❊ عدن / منى ق�ئد :
الرعاية  إدارة  في  أم��س  عقد 
الصحية الأولية في عدن اجتماع 
ص��ح��ي م���وس���ع ض���م م��دي��ري 
المديريات الصحية وإدارة المختبر 
المركزي وصحة البيئة في عدن 
ترأسه الدكتور / الخضر ناصر لصور 
المدير العام لمكتب الصحة العامة 

والسكان في محافظة عدن.
أمام  للوقوف  الاجتماع  وكرس 
ق��ض��اي��ا ال��ت��رص��د ال��وب��ائ��ي في 
إع��داد  وكيفية  ع��دن  محافظة 
البلاغات والإحصاءات وطرق النزول 
الميداني للفرق الميدانية للترصد, 

وتحديد صلاحياتها.
كما استعرض الاجتماع تقييماً 
لعمليات التحري اليرقي والحشري 
وتحديد مواقع النواقل والوبائيات 

ومكافحتها 

مناقشة قضايا الترصد 
الوبائي في محافظة عدن

16 صفحة ❊  الأحد  3  أغسطس  2008م ❊  الموافق 2  شعبان  1429 هـ   ❊  العدد 14194  ❊  السنة الأربعون  ❊  السعر 20 ريالًا

مواقيت الصلاة:         الفجر 4:28        الشروق  5:46        الظهر  12:08        العصر   3:21         المغرب  6:25       ا لعشاء  7:32  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

ناقش تقريراً عن أوضاعها وأقر إجراء مزيد من الدراسة حوله مع الجانب الحكومي :

أيمن الظواهري

الرئيسة الفلبينية ترفع قيمة الجائزة المالية لمن يحرز أول ذهبيةأولمبية للبلاد  لطيفة في قرطاج تستضيف نصير شمة وتكرّم شاهين 

>>2

>>2

>>2 >>2

>>2

ق��ال علماء واي��ل��زي��ون بعد 
دراسة أجروها على أحفوريات 
بحرية إن القطب الجنوبى لم 
يكن مغطى بالجليد قبل نحو 
مياهه  وأن  سنة  مليون   40
ربما كانت أكثر دفئاً منها الآن، 
بأن  اعتقادهم  عن  معربين 
ربما  الثلوج  طبقة خفيفة من 

قد غطته هذا إن لم تهطل فيه ثلوج قط.

تعزيز دور المرأة في التنمية الشاملة والمستدامة

>>4

الدكتور / أبوبكر القربي

المهندس/ أحمد بن أحمد الميسري

د/ عبدالكريم راصع

د. بلقيس أبو أصبع

القاضي/ أحمد عبدالله الحجري

>>11

شركة هندية تستثمر )30( مليون دولار لاستخراج الحديد في الضالع
❊ ال�س�لع / مثنى الح�سوري :

أعلن رئيس مجلس إدارة الشركة 
 / والمناجم  الحديد  لتجارة  الهندية 
شابيرا علي جعفر أن الشركة تعتزم 
استثمار ثلاثين مليون دولار كمرحلة 
أولى في استخراج الحديد والمعادن 
محافظة  جبن  مسيكة  بمنطقة 

الضالع.
جاء ذلك خلال لقاء محافظ محافظة 
الضالع / علي قاسم طالب مع رئيس 
الذي  الهندية  الشركة  إدارة  مجلس 
الأولية  النتائج  على  المحافظ  أطلع 
للبحث عن معدن الحديد في المنطقة 

ال��دراس��ات  تظهر  والتي  المذكورة 
وجود كميات كبيرة من هذا المعدن 
في المنطقة. وأكد أن الشركة ستبدأ 
الإجراءات العملية لتنفيذ هذا المشروع 
المطلوبة  ال��م��واق��ع  تحديد  عقب 
للمشروع والمساحة التي ستقام فيها 

المنشآت الخاصة بمعالجة الخام.
ولفت إلى أن حجم الاستثمار في 
المشروع سيصل حتى نهاية المرحلة 
الأخيرة إلى مائة مليون دولار, حيث 
سيعمل على توفير )2500( فرصة 
المحلية خلال مراحل  للعمالة  عمل 

التشييد والتشغيل للمشروع.

بدء دورة تدريبية 
لتنمية المهارات 

الإعلامية لدى الشباب

❊ عدن/ اأثم�ر ه��سم :
بدأت صباح أمس بفندق عدن أعمال الدورة التدريبية للبرنامج السنوي الثاني 
لتنمية المهارات الإعلامية لدى الشباب والتي تنظمها منظمة )صحفيات بلا قيود( 
بالتعاون والتنسيق مع منظمة »فريدريش إيبرت« الألمانية خلال الفترة من )2 

� 6( أغسطس 2008م.
ويتلقى المشاركون في الدورة البالغ عددهم )30( متدرباً ومتدربة يمثلون 
مختلف الأح��زاب ومنظمات المجتمع المدني في عدن عدداً من المحاضرات 
المتعلقة بدور الإعلام في مساندة قضايا الشباب والعمل الطوعي وكذا المفاهيم 
الأساسية )للمناصرة( ودورها في حملات التوعية العامة وتحليل عناصر النجاح 

فيها إضافة إلى تدريبهم على كيفية جمع المعلومات وعمل 
الاستقصاء والتحقيق الميداني وطرق إجراء المقابلات

❊ تعز/14�أكتوبر:
للدراسات  ال��م��رأة  ملتقى  ينظم 
والتدريب يوم غد الاثنين في قاعة 
)حوارات( بتعز حلقة نقاش عن أهمية 
لتعزيز  ملائمين  ومناخ  بيئة  خلق 
المجتمع المدني وسد الفجوة المعيقة 

للشراكة الفاعلة.
ويشارك في النقاش الأستاذ/أحمد 
العليمي المدير العام لمكتب الشؤون 

الاجتماعية والعمل

حلقة نقاشية عن أهمية 
خلق بيئة ومناخ ملائمين 

لتعزيز المجتمع المدني بتعز

الجبلي يتفقد سير أنشطة المراكز الصيفية في المديريات 
❊ الحديدة/ اأحمد الك�ف :

تفقد محافظ محافظة الحديدة الأخ أحمد سالم الجبلي صباح أمس سير أنشطة المراكز الصيفية في مديريات الحوك 
والحالي والميناء بالمدينة ، حيث زار المركز الصيفي في كلية الآداب واطلع على عدد من أنشطة المركز ومنها أقسام 
الحاسوب واللغة والرياضة البدنية ، كما زار مركز الشهيد محمد الدرة والذي يحوى أقسام الأشغال اليدوية والخياطة 
والكوافير وما يمارسه المشاركون من أنشطة أخرى مختلفة ، كما أطلع على نشاط مركز الثلاثين من نوفمبر في مديرية 
الحوك وكذا المركز الصيفي بمدرسة أسامه بن زيد والمركز الصيفي بكلية المجتمع الأكاديمية والذي يحتوى على عدد 

من الأنشطة المختلفة لصقل مواهب وإبداعات المشاركين،  وأشاد الأخ المحافظ أثناء زيارته التفقدية 
للمراكز بأهمية هذه المراكز الصيفية التي تصقل مواهب وإبداعات المشاركين في شتى المجالات >>2>>2 >>2

القطب الجنوبي لم يكن متجمدا قبل نحو )40( مليون سنة

❊ �سنع�ء/�سب�أ:
اكد مجلس النواب على أهمية الحفاظ على شركة مصافي عدن باعتبارها مؤسسة إنتاجية عامة تملكها الدولة، داعيا 

الى ضرورة تعزيز الآلية الادارية والفنية لنشاط المصفاة من خلال رؤية تحديثية تضمن مستوى أرقى لأدائها. 
جاء ذلك خلال مناقشات أعضاء مجلس النواب أمس للأوضاع الادارية والمالية والفنية والانتاجية للمصفاة ، وذلك 
في ضوء  التقرير المقدم من لجنة التنمية والنفط والثروات المعدنية بالمجلس ، وكذا تقرير الجهاز المركزي للرقابة 

والمحاسبة حول مراجعة حسابات الشركة .
وشدد أعضاء المجلس في مناقشاتهم على ضرورة اجراء صيانة وتحديث للمصفاة لتواكب التكنولوجيا الحديثة 
في هذا المجال ولزيادة قدراتها الانتاجية ، مؤكدين اهمية تحصيل موارد الشركة ومديونيتها لدى الغير اولا فأول 

بما يضمن الحرص على المال العام وإيداعه الخزانة العامة .
وبعد نقاش مستفيض للتقريرين والاستماع الى ايضاحات الاخوين: امير العيدروس ، وزير النفط والمعادن وفتحي 
سالم علي ، المدير التنفيذي لشركة مصافي عدن ، أقر المجلس إعادة التقرير الى اللجنة المختصة لإجراء مزيد 
من الدراسة مع الجانب الحكومي المختص والجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة في ضوء المناقشات التي جرت بهذا 

الشأن وتقديم تقرير بنتائج ذلك الى المجلس.

❊   عدن /�سب�أ: 
قال رئيس المنطقة الحرة بعدن 
الدكتور عبد الجليل الشعيبي:» إن 
الهيئة منحت حتى الآن تراخيص 
الشركات  أهمها  شركة  لثلاثين 
التجارية التي قامت بإنشاء مكاتب 
الحاويات،  محطة  مجمع  في  لها 
ما يقرب من  إلى منح  بالإضافة 
)75( ترخيصا لشركات استثمارية 
تقوم بتنفيذ مشاريع في الأجزاء 
الحرة،  المنطقة  من  المتبقية 
ومنها مشاريع تشغيلية وتشكيلية 

متنوعة من عمليات التصنيع«. 
الحرة  المنطقة  رئيس  ودع��ا 
بعدن في كلمته لدى افتتاح ورشة 
بالإستراتيجية  الخاصة  العمل 
والرؤية الخاصة بالمنطقة الحرة 
بعدن المنعقدة أمس إلى تقديم 
تتمكن  حتى  للهيئة  المساعدة 
من تجاوز الصعوبات خلال الفترة 
القادمة إلى جانب تضافر الجهود 
الأط���راف ذات  م��ن قبل مختلف 
المنطقة  ونماء  بتطوير  العلاقة 

الحرة. 
الخاصة  العمل  ورش���ة  وف��ي 

بالإستراتيجية 

في اجتماع للجنة الإشرافية لخليجي )20(مجلس الشورى خلال مناقشاته مشروع التعديلات الدستورية يؤكد :

تشكيل لجنة وزارية لمعالجة مشكلة الإيواء في عدن

راصع يدعو المانحين إلى دعم جهود اليمن في إعمار المرافق الصحية المتضررة بصعدة

عاودت الفنانة لطيفة الجمعة الماضية  
قرطاج  مهرجان  درج��ات  على  الصعود 
والأربعين  الرابعة  دورت��ه  في  الدولي 
عدد  في  قياسي  رقم  تحقيق  ورهانها 
الجمهور الذي يأتي إلى قرطاج هذا الصيف 
الذي مازال في صالح نجوى كرم، وتأكيد 
شعبيتها خاصة بعد الضجيج الذي صاحب 

صعودها على ركح قرطاج 
في السنة الماضية.

نعكف على دراسة ملفات المتقدمين  لمنصب الأمين العام للهيئة
نائبة رئيس الهيئة العليا لمكافحة الفساد ل� )                       ( :

❊ �سنع�ء / محمود دهم�س:
أصبع  أبو  بلقيس  الدكتورة  أكدت 
– نائب رئيس الهيئة العليا لمكافحة 
الهيئة  أك��ت��وب��ر أن   14 ل���  ال��ف��س��اد 
ستحرص على الأخذ بمعايير الكفاءة 
العلمية والخبرة العملية عند مناقشتها 
موضوع اختبار من سيشغل وظيفة 

الأمين العام للهيئة .
وأوضحت الدكتورة بلقيس أن فترة 
استقبال طلبات المرشحين لمنصب 
أمين عام الهيئة أنتهت أمس بموجب 
الإعلان عن المناقصة لهذا الغرض ، 
وإن الهيئة تعكف حالياً على دراسة 
منصب  لشغل  المرشحين  ملفات 

الأم��ي��ن ال��ع��ام للهيئة 
التي ستلتزم في

وزير الخارجية : التحذيرات الفرنسية لا مبرر لها وتخدم الإرهابيين

أجهزة الأمن استطاعت تقليص ظاهرة تهريب المخدرات عبر المحافظة
مدير أمن المهرة ل�              :

محافظ أبين يؤكد تضافر جهود المواطنين مع 
الأجهزة الأمنية لملاحقة المطلوبين أمنياً

❊ اأبين / �سب�أ :
ناقش المجلس المحلي بمحافظة 
أب��ي��ن أم���س ب��رئ��اس��ة المحافظ 
المهندس احمد بن احمد الميسري 
المحافظة  ف��ي  الأمنية  الأوض���اع 
وخاصة في مديرية خنفر والجهود 
أداء  بمستوى  للارتقاء  المبذولة 
الأجهزة الأمنية والمعالجات الكفيلة 

بالتصدي للجريمة.
وفي الاجتماع الذي حضره امين 
بالمحافظة  المحلي  المجلس  عام 
ناصر الفضلي ومدير امن المحافظة 
الدكتور احمد علي المقدشي ورئيس 
النيابه العامة ناصر عبدربة وعدد 

من القيادات الامنية 
... اكد المحافظ

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
عقدت اللجنة الإشرافية العليا للإعداد والتحضير لاستضافة اليمن لخليجي 
عشرين مطلع العام 2011 أمس اجتماعها الدوري برئاسة نائب رئيس الوزراء 

لشؤون الدفاع والأمن رئيس اللجنة الدكتور رشاد محمد العليمي.
وناقشت اللجنة التقارير المقدمة إليها من أعضاء اللجنة، والمواضيع المدرجة 
في جدول أعمالها، حيث استمعت إلى التقرير المقدم من وزير السياحة والذي 

تضمن العديد من الحلول والمعالجات التي توصلت اليها لجنة الإيواء .
وأقرت اللجنة في ضوء ذلك تشكيل لجنة وزاري��ة من ال��وزراء المعنيين 

ومحافظ محافظة عدن لمعالجة القضايا المتعلقة بالمنشآت 
الفندقية قيد الإنشاء في محافظة عدن وذلك لضمان سعة 

إضافية للإيواء ، وكذا 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
دعا وزير الصحة العامة والسكان 
الدكتور عبدالكريم راصع المنظمات 
إل��ى دع��م جهود  المانحة  وال����دول 
الحكومة اليمنية لإعادة تأهيل وإعمار 
المخيمات  ودع��م  الصحية  المرافق 
الطبية في بعض مناطق محافظة 
صعدة التي تأثرت كثيرا جراء أعمال 

الفتنة والتمرد.
وقال الدكتور راصع خلال الاجتماع 
الموسع الذي عقد أمس بوزارة الصحة 
بصنعاء وضم وكلاء الوزارة لقطاعات 
الطب العلاجي والسكان والتخطيط 
ال���دول  ع��ن  وممثلين  وال��ت��ن��م��ي��ة, 
والمنظمات الدولية الداعمة للقطاع 
الصحي في اليمن : “ إن وزارة الصحة 
إعمار  لإع��ادة  شاملة  خطة  وضعت 
وتشغيل المرافق الصحية المتضررة 
من فتنة الحوثي في محافظة صعدة 
أو  المراكز  أو  المستشفيات  س��واء 

الوحدات الصحية«.
وأكد على أهمية دعم هذه الخطة 
الدولية  ال��دول والمنظمات  من قبل 

لتخفيف المعاناة والأعباء التي يتكبدها 
أبناء تلك المناطق.

واستمع الوزير راصع خلال الإجتماع 
إلى شرح تفصيلي من وكيل الوزارة 
لقطاع الطب العلاجي الدكتور غازي 
إسماعيل, ومدير عام مكتب الصحة 

صعدة  بمحافظة  والسكان  العامة 
الدكتور عمر مجلي ح��ول الأوض��اع 
الصحية بالمحافظة وما لحق بالقطاع 
الصحي من أضرار ، وكذا المتطلبات 
اللازمة لإعادة الأوضاع إلى ما كانت 
عليه قبل فتنة التمرد , وما تحتاج إليه 
المناطق المتضررة من إعادة التأهيل 
وتشغيل وتوفير الخدمات والمستلزمات 
الطبية من الأدوية والمعدات والغذاء 

للمواطنين المتضررين من الفتنة.
وأشارا في تقريريهما إلى ضرورة 
الإسراع بمساعدة المواطنين الذين 
والبالغ  المؤقتة  المخيمات  يسكنون 
والحاجة  نسمة,  أل��ف   20 ع��دده��م 
المستلزمات  توفير  إل��ى  ال��م��اس��ة 

الأساسية لهم.
حضر الاجتماع وكيل الوزارة لقطاع 
التخطيط والتنمية الدكتور جمال ثابت 
ناشر، ووكيل الوزارة لقطاع السكان 
ومدير  الراعبي،  جميلة  الدكتورة 
محمد  الدكتور  الدولي  التعاون  عام 
الوزير  عام مكتب  ومدير  الشهاري, 

الحجري يتفقد الاستعدادات النهائية لمهرجان إب السياحي السادسفيصل القهالي .

تضمين التعديلات الجديدة نسبة محددة لتمثيل المرأة في السلطتين التشريعية والمحلية

)التف��سيل �س3(

)التف��سيل �س3(

ت���س���ع���ى ال���خ���ط���ة 
الخمسية الثالثة للتنمية 
الاقتصادية والاجتماعية 
2006 - 2010 إلى تعزيز 
التنمية  المرأة في  دور 
الشاملة والمستدام����ة 
اقتصادي���اً  وتمكينه���ا 
وسياسياً، وإزال��ة كافة 
المؤسسية  الاختلالات 

والتشريعية ومظاهر التمييز المختلفة.

 وعدت الرئيسة الفلبينية جلوريا ماكاباجال 
أرويو بجائزة مالية إضافية لأي لاعب يحرز 
للمرة  للفلبين  أولمبية  ذهبية  ميدالية 
الأول���ى ف��ي ت��اري��خ ال��ب��لاد وذل��ك ف��ي دورة 
الألعاب الأولمبية المقبلة )بكين 2008( التي 
تستضيفها العاصمة الصينية من الثامن حتى 
24 آب/أغسطس الحالي، ووعدت أرويو بجائزة 
قيمتها الإجمالية 15 مليون بيزو فلبيني )340 
ألف دولار أمريكي( لمن يحقق هذا النجاح غير 

المسبوق للفلبين.
ولم يحرز أي لاعب فلبينى أو لاعبة فلبينية ميدالية ذهبية 

14<<منذ بداية مشاركة البلاد في دورات الألعاب الأولمبية. >>13

❊ �سنع�ء / �سب�أ / 14 �أ�أكتوبر :
عقد مجلس الشورى أمس السبت 
دورة  م��ن  عشر  الثالث  اجتماعه 
الانعقاد السنوية الأولى للمجلس 
الأخ  برئاسة   2008 الحالي  للعام 
عبدالعزيز عبد الغني رئيس المجلس.

استعرض مجلس  الجلسة  وفي 
الخاصة  اللجنة  تقارير  ال��ش��ورى 
الدستورية  التعديلات  بمشروع 
عن  المنبثقة  الفرعية  واللجان 
بمناقشة  والمكلفة  المجلس 
مع  الدستورية  التعديلات  مشروع 
أعضاء المجالس المحلية والفعاليات 
والأكاديمية  والقانونية  القضائية 
والإعلامية  والثقافية  والفكرية 
خلال  المدني  المجتمع  ومنظمات 

الأسبوعين المنصرمين.
وقد قدمت لجنة الحقوق والحريات 
ومنظمات المجتمع المدني برئاسة 

رئيس اللجنة محمد محمد الطيب 
لمشروع  مناقشاتها  عن  تقريرها 
نقابات  مع  الدستورية  التعديلات 

العمال واتحاد نساء اليمن والاتحادات 
والسمكية  ال��زراع��ي��ة  التعاونية 
المجتمع  في  الفاعلة  والمنظمات 

المدني وقام بقراءته عضو اللجنة 
إبراهيم  ال��ش��ورى  مجلس  عضو 

صعيدي.
وأظ��ه��ر ال��ت��ق��ري��ر إج��م��اع تلك 
مشروع  أهمية  على  الفعاليات 
التعديلات الدستورية والحاجة إلى 
تطوير التجربة الديمقراطية، كما 
عرض أهم اتجاهات النقاش الذي 
شاركت فيه تلك الفعاليات وتركز 
ونظام  التشريعية  السلطة  على 

الحكم المحلي.
تلك  تأكيد  التقرير  وتضمن 
الفعاليات على أهمية أن تتضمن 
محددة  نسبة  الجديدة  التعديلات 
لتمثيل المرأة في السلطة التشريعية 
وجعل  المحلية،  المجالس  وف��ي 
النصوص الدستورية أكثر وضوحاً 

فيما ترمي إليه.


